

A hombros de Trabajadores

Nº 16 | FEBRERO 2025

HERMANDADES DEL TRABAJO-CENTRO DE MADRID

Vida consagrada:
vocación de entrega a Dios



Sumario



3

TRIBUNA
**Tú lo haces posible,
¡Gracias!**

ENTREVISTA
Aurelio Cayón Díaz,
"La vida consagrada tiene una misión
profética en la Iglesia
y en la sociedad"



4



6

AGENDA
Febrero: Actividades,
convocatorias, programas
y servicios

HERMANDADES
Don Abundio y su tiempo (I)
Los años de formación



11



13

JÓVENES
Secretariado de Jóvenes,
un espacio para crear

SOCIEDAD
**Los 10 mensajes del "mensaje"
de Navidad del rey Felipe VI**



14



15

EVENTOS
**Renovación del compromiso de las
Misioneras del Trabajo,** Reapertura de
la sede de HHT de Alcorcón, Recogida
del Icono Peregrino y Fundación
Abundio García Román

Revista

A Hombres de Trabajadores

Nº 16 | FEBRERO 2025

Hermandades del Trabajo

Centro de Madrid

Redacción

C/ Raimundo Lulio, 3. Pta. Baja.

28010 MADRID | 914 473 000

redaccion@hhtmadril.com

Administración

• **Horario de atención:**

Mañanas, lunes a viernes,
de 9:30 a 14:45 h.

Tardes, lunes a jueves,
de 17:40 a 20:15 h.

• **Recepción:**

914 473 000

info@hhtmadril.com

• **Afiliación:**

914 473 000 (Ext. 517)

afiliacion@hhtmadril.com

AGARÓ Turismo

Hotel AGARÓ Chipiona y

Apartamentos AGARÓ Cambrils

914 473 000

info@agaroturismo.com

 @hhtmadril

 @HHTmadrid

 @hhtmadril

 Hermandades Trabajo Centro Madrid

 Hermandades del Trabajo

 Hermandades del Trabajo-Madrid



Visita nuestra
página web

hhtmadril.com

MAS Digital

Periódico digital de
las Hermandades
del Trabajo

masdigital.es

mas
Movimiento Agostiniano Social



Edita Hermandades del Trabajo-Centro de Madrid.

Director: Carlos Salcedo Peñalver. **Subdirectora:** Guadalupe Mejorado Peña. **Jefa de redacción:** Oksana Lytvyn.

Consejo de redacción: Fernando García Adríanzen, Juan Jiménez Barba, Rafael Jiménez Barba, Ramón Llorente García, José Antonio Nieto de las Torres García, Pedro Ángel Salido Gómez, Antonio Molina Schmid.

Diseño y Maquetación: Artes Gráficas Danubio

Impresión: Artes Gráficas Danubio

Fotografía: HHT y Freepik. **Portada:** Freepik

Patrocina: AGARÓ Turismo

Depósito legal: M-28498-2023. ISSN 3020-4550.

C/ Raimundo Lulio, 3. 28010 MADRID.

914 473 000 | redaccion@hhtmadril.com

Los trabajos firmados que se publiquen en "A Hombres de Trabajadores" no reflejan necesariamente la opinión de Hermandades del Trabajo-Centro de Madrid, sino, exclusivamente, las de los respectivos autores.

Tú lo haces posible, ¡Gracias!

El mes pasado hablábamos de los proyectos y programas con los que iniciaremos el nuevo curso, destacando que próximamente pondremos en marcha la Formación Profesional, la Escuela de Militantes y Dirigentes; y continuaremos con el trabajo de actualización de la Hermandad y la Comunidad Cristiana Misionera.

Si te preguntas en qué se invierte tu cuota y para qué sirve ser afiliado, aquí te damos algunas respuestas:

En estos últimos años, bajo el paraguas del Plan Pastoral e Innovación Social, hemos ido renovando las Hermandades del Trabajo de Madrid, actualizando y revitalizando las actividades, programas y servicios, incluida la reforma de la sede.

Llevar a Jesús a los trabajadores y a sus ambientes y luchar por un mundo en el que la persona es lo importante son objetivos prioritarios para Hermandades. Y estamos contentos de poder decirte que, independientemente de tu edad y/o situación, en Hermandades hay un lugar para ti.

¿Qué encuentras en Hermandades Madrid? Programas específicos dirigidos a los más vulnerables: trabajadores migrantes, familias trabajadoras, refugiados, mayores y trabajadores en general. Además, actividades culturales, deportes, ocio, tiempo libre y servicios gratuitos, como orientación jurídico-laboral, psicológica, acompañamiento espiritual, formación apostólica y actos religiosos y espirituales. Y, sobre todo, una comunidad que trabaja por un mundo mejor donde es muy importante el trabajo de los militantes y el voluntariado en el cual tú podrías participar.

Todos los jóvenes que lo deseen podrán formar parte del grupo de Jóvenes de la Hermandad, que tiene diversas actividades, incluyendo el coro, formación apostólica, actividades artísticas, etc.

Los mayores tienen el espacio específico intergeneracional "Invitación al Encuentro".

Para todos, hay formación apostólica y social, actividades culturales, de ocio, deporte y tiempo libre. Para familias tenemos campamento de verano y los encuentros de trabajadores...

Puedes ver información más detallada en las páginas de esta revista, en nuestra web o en nuestras redes sociales.

Lo que tú haces por los demás

Tu cuota solidaria es importantísima. Una de las cosas de las que estamos más orgullosos y que podemos hacer gracias a vuestro aporte económico es ayudar a los más vulnerables. Tus 5 € mensuales están muy bien invertidos.

Las clases de español para Refugiados y su programa de apoyo "SOS Refugiados", los talleres formativos gratuitos y los Encuentros que celebramos dos sábados al mes con los trabajadores y sus familias. Pero con tu cuota también contribuyes a brindar servicios gratuitos de orientación jurídica y apoyo psicológico que están destinados a cualquier persona que los necesite y que a los trabajadores migrantes les ayuda en gran manera a conocer sus derechos, sus obligaciones y aprender cómo y dónde gestionar sus trámites.

En Hermandades del Trabajo-Centro de Madrid, te ofrecemos un espacio de encuentro y de crecimiento, una comunidad que te acoge y que construimos entre todos; gracias a todos por ayudarnos a continuar con el legado que heredamos de Don Abundio.



**M.ª Ángeles
Sobrino**

Presidenta Diocesana de
Hermandades del Trabajo-
Centro de Madrid



**José David
Belén**

Presidente Diocesano de
Hermandades del Trabajo-
Centro de Madrid

"Un nuevo mundo, una misma llamada".



En este mes de febrero, el día 2, celebraremos la XXIX Jornada Mundial de la Vida Consagrada, en el día de la fiesta de la Presentación de Jesús. En palabras de San Juan Pablo II, “El gran don de la vida consagrada (que) enriquece y alegra a la comunidad cristiana con la multiplicidad de sus carismas y con los edificantes frutos de tantas vidas consagradas totalmente a la causa del Reino”.

Para hablar y entender mejor este tema, así como su impacto en la Iglesia y en la sociedad, hablamos con el P. Aurelio Cayón Díaz, Vicario para la Vida Consagrada de la Archidiócesis de Madrid. Además, dentro de Hermandades del Trabajo también contamos con personas consagradas que viven su vocación en ellas.

En esta entrevista, conoceremos qué significa esta llamada, los desafíos que enfrenta, y cómo quienes la eligen logran transformar el mundo desde su entrega total a Dios.

Aurelio Cayón Díaz, Vicario para la Vida Consagrada de la Archidiócesis de Madrid:

“La vida consagrada tiene una misión profética en la Iglesia y en la sociedad”

Texto: Guadalupe Mejorado

Foto: Cortesía

Las personas consagradas viven un camino de entrega a Dios. ¿Cuáles son las características esenciales que deben tener quienes optan por él?

La vocación a la vida consagrada hunde sus raíces en la consagración bautismal de la que participamos todos los cristianos, pues todos hemos sido llamados por el Señor para seguirle y para ser sus testigos. Dentro de esa común vocación, los miembros de la vida consagrada vivimos nuestra consagración como un deseo de identificación con el Señor y con su forma de vida, mediante la profesión del voto de pobreza, castidad y obediencia. Como expresó San Juan Pablo II, “la persona consagrada no solo hace de Cristo el centro de su propia vida, sino que se preocupa de reproducir en sí mismo, en cuanto es posible, aquella forma de vida que escogió el Hijo de Dios al venir al mundo” (*Vita Consecrata*, 16).

P. Aurelio, muchas personas piensan que esta llamada es exclusivamente de religiosas, religiosos o sacerdotes. Sin embargo, también contamos con los laicos consagrados.

Sí, claro, dentro de la vida consagrada podemos encontrar una gran variedad de formas de vida y de vivencia de esta especial consagración. A lo largo de la historia de la Iglesia han ido naciendo diferentes formas de vida consagrada: las vírgenes, los eremitas, las viudas, las monjas y monjes, las religiosas y religiosos de vida apostólica, los miembros de institutos seculares y sociedades de vida apostólica y de otras formas de vida consagrada. Los laicos consagrados son hombres y mujeres que viven su especial consagración con Dios mediante la profesión de los votos, sin acceder al ministerio ordenado. Los laicos consagrados viven la vida desde su vocación de servicio al Señor y a la Iglesia. Aquellos que no pertenecen a un instituto de vida consagrada pueden vivir solos o con su familia.

Desde su experiencia, ¿qué aportaciones específicas realiza la vida consagrada a la Iglesia y a la sociedad en general? ¿Por qué es importante mantener esta opción de vida?

Su importancia principal está en ser respuesta a una vocación, a una llamada del Señor. No se trata de una iniciativa personal ni de un proyecto humano, sino de una respuesta a la voluntad de Dios, que es quien llama a hombres y mujeres a la vida consagrada. La vida consagrada tiene una misión profética en la Iglesia y en la sociedad, testimoniando que nuestra vida

pertenece al Señor, que nos la ha dado para ponerla al servicio de los demás, de los pobres y necesitados y de aquellos que no conocen la Buena Noticia.

Hoy en día, se habla mucho de crisis vocacional. ¿Qué desafíos enfrenta la vida consagrada en la actualidad y cómo está respondiendo la Iglesia a ellos, especialmente aquí, en Madrid?

En nuestro tiempo, especialmente en los países de nuestro entorno, se vive una crisis vocacional que va en paralelo con la secularización. Hay menos cristianos y menor respuesta vocacional que en otros tiempos. Creo que el reto está en que la gente se encuentre con el Señor y de ese encuentro es de donde nace toda verdadera vocación. El Papa Francisco no se cansa de invitarnos a que seamos Iglesia en salida, para que, desde el encuentro con las personas, estas se sientan llamadas por el Señor a seguirle, estar con él y ser sus testigos. En la Jornada de la Vida Consagrada de este Año Jubilar 2025 se nos invita a los consagrados a ser peregrinos y sembradores de esperanza. Esa creo que debe ser la propuesta: ponernos a caminar con otros para ser testigos de la nueva vida que nos ofrece el Señor. En Madrid, el Cardenal D. José Cobo nos invita a lo mismo, cuando en la carta pastoral de este curso nos anima a tomar conciencia de nuestra condición de "bautizados para ser peregrinos de esperanza".

Estamos insertos en un proceso sinodal que involucra a la iglesia y a

las comunidades cristianas, laicas y religiosas. ¿Cómo se logra desde la vida consagrada ofrecer un mensaje diferente y atractivo a las nuevas generaciones?

La mejor manera de ofrecer el mensaje evangélico es siempre mediante el testimonio de una vida coherente con la fe que profesamos y anunciamos. El mensaje de Jesús era atrayente porque no había diferencia entre sus palabras y su vida. Así ha sido también en la vida de los santos. El Sínodo de la Sinodalidad ha invitado a todos los miembros de la Iglesia a ponernos en camino y a caminar juntos. No vale ni el quedarse quietos ni el andar solos. Esa es la llamada que nos hace también a los consagrados y consagradas: ponernos a caminar juntos con los demás miembros del pueblo santo de Dios y salir al encuentro con las mujeres y hombres de nuestro tiempo para ser con ellos y entre ellos testigos de la esperanza. La cercanía a los que sufren siempre es un buen camino para dar testimonio del evangelio. Las personas de nuestro tiempo pueden estar cansadas de grandes discursos, pero siempre percibirán el testimonio de una vida entregada.

Sabemos que la vida consagrada tiene una dimensión comunitaria muy fuerte, pero también exige renunciaciones personales. ¿Cómo se vive este equilibrio entre entrega, sacrificio y la alegría que promete esta vocación?

Cualquier opción en la vida tiene una parte de renuncia, pero eso no es lo

importante. Se trata de la parábola del tesoro escondido en el campo (Mt 13, 44): al que lo encuentra no le importa renunciar a todo lo que tiene para comprar el campo y poseer el tesoro que hay en él. Cuando uno da algo de lo suyo, experimenta que recibe mucho más. Esto vale también para la vida consagrada y lo he visto en la vida de muchas hermanas y hermanos.

¿Podría compartir con nosotros algún testimonio que haya sido inspirador para usted mismo?

Testimonios, he encontrado muchos. Recuerdo a un hermano de mi Congregación, que ya murió hace unos años, que, siempre que le preguntaba qué tal estaba, me respondía: "yo estoy bien; lo que hace falta es que los demás estén bien conmigo". Y su vida era así, continuamente estaba pendiente para que los demás estuvieran bien, para servirles y ayudarles, cuidando los detalles que estuvieran en su mano. Y casi siempre se le veía feliz. Y lo mismo actuaba en casa, que en el proyecto de Cáritas en el que trabajaba, que con los vecinos.

Por último, para quienes leen esta entrevista y sienten inquietud o curiosidad por la vida consagrada, ¿qué les recomendaría como primer paso para profundizar en este llamado o simplemente conocer más sobre esta opción de vida?

Que entren en contacto con personas consagradas concretas. Creo que es el mejor modo de conocer esta opción de vida. ■

En primera persona: Testimonio del amor a Cristo en el mundo

Me llamo Marisa Martínez y colaboro en la Fundación Abundio García Román como secretaria y miembro del Patronato. El 10 de diciembre de 2016 inicié mi vida consagrada al entrar a formar parte del Orden de Vírgenes de la Archidiócesis de Madrid tras mi consagración, que tuvo lugar en la Catedral de la Almudena.

Las vírgenes consagradas somos mujeres que recibimos una llamada de Amor para ser esposas de Jesucristo y dar

testimonio de ese Amor esponsal en medio del mundo. Esa llamada se realiza a través de la Consagración, que recibimos de manos del Obispo de nuestra Diócesis, y que nos convierte en esposas de Cristo. El carisma de la virginidad consagrada, a pesar de que fue la forma primitiva de consagración en la Iglesia, ha estado durante muchos siglos eclipsado por otras formas de vida consagrada. En 1970 el Concilio Vaticano II lo sacó de nuevo a la luz y desde entonces está presente en la Iglesia y creciendo en muchas Diócesis de todo el mundo.

Programa pastoral

ACTIVIDADES APOSTÓLICAS

Misas

- Lunes, martes, miércoles y viernes, 18:30 h.
- Jueves, Eucaristía-Cenáculo, 19:30 h.
- Domingos y festivos: 11:30 h.

Exposición del Santísimo: primeros y terceros martes, 19:00 h.

Confesiones: lunes y viernes, de 18:00 a 18:30 h.

Lectio Divina: miércoles, de 18:00 a 18:30 h.

Eucaristías: Capilla de Hermandades del Trabajo. C/ Raimundo Lulio, 6.

Formación

- **Curso de Antropología.** "Teología del Gozo". **Martes, todos.** De 19:15 a 20:30 h.
- **Formación Litúrgica. 5 y 19,** 1º y 3º miércoles de mes: De 19:15 a 20:30 h.
- **Catecumenado de Adultos. 14 y 28,** 2º y 4º viernes de mes: De 17:00 a 18:15 h.
Formación continua. Gratuito.
- **Catecumenado Bíblico de Jóvenes** (a partir de 18 años). **10 y 24,** 2º y 4º lunes de mes: De 16:00 a 17:30 h. Formación continua. Gratuito.
- **Grupo de matrimonios de Acción Familiar.** Segundo domingo de mes, **9.**
Eucaristía, 11:30 h. Reunión y comida.

Lugar: Sede de Hermandades del Trabajo-Madrid. C/ Raimundo Lulio, 3.

Eucaristías: Capilla de Hermandades del Trabajo. C/ Raimundo Lulio, 6.

Avance Cuaresma

5 de marzo, Miércoles de Ceniza. **A partir del 7,** Viacrucis, todos los viernes a las 18:00 h.

Coro de Hermandades del Trabajo

Llegar a Dios a través de la música es también una bella forma de orar. En HHT Madrid, contamos con un Coro Juvenil, cada vez más consolidado. ¿Te gusta la música, cantar o tocas algún instrumento? Contacta.

Ensayos: Sábados, 11:00 h. **Info:** info@hhtmadríd.com | 692 389 638 (teléfono y WhatsApp).



Rincón del Orante

Queridos Orantes:

Ahora, que ya hemos celebrado el comienzo del año juntos, os pedimos que penséis en las nuevas actividades que se van a poner en marcha en Hermandades, como la Escuela de Militantes y Dirigentes, entre otras. Vamos a pedir que se hagan realidad. Pedimos con mucha fe, para que puedan llevarse a cabo porque nos hacen falta personas entusiastas que marquen la nueva etapa de Hermandades y la Hermandad.

En este febrero, al comenzar el Año Jubilar de la Esperanza, nos alineamos con el Papa para que toda la Iglesia, unida, llevemos a cabo los propósitos evangélicos. También, para pedir que terminen los conflictos y guerras en todo el mundo.

Seguid pidiendo al Señor por los proyectos que tenemos en marcha, para que puedan seguir realizándose.

Todos podemos ser Orantes, ¿te unes a nosotros?

¿Sabías que...?

El Jubileo nació en Israel como un año de gracia, de condonación de las deudas y de liberación para los pobres (cf. Lv 25,10) y se celebra cada 25 años. El Jubileo 2025, o Año Santo, un tiempo en el que se experimenta la santidad de Dios que nos transforma, lleva como lema "Peregrinos de Esperanza", una de las virtudes teologales en las que se apoya nuestra fe.

Desde Hermandades del Trabajo nos sentimos profundamente interpelados: nuestra misión es la evangelización del mundo del trabajo. Este Jubileo nos invita a redescubrir la importancia de la fe en el ámbito laboral y a trabajar por un mundo donde la esperanza en Cristo sea el eje central. Seremos peregrinos en el Jubileo de los Trabajadores.

Eventos y Novedades

¡Mejoramos precios! Vive con nosotros el Jubileo de Roma 2025, del 30 de abril al 4 de mayo. Inscríbete, ya.

Jubileo en Roma 2025, **Jubileo de los Trabajadores** "Peregrinos de la esperanza". Del 30 de abril al 4 de mayo de 2025.

¿Por qué venir con nosotros al Jubileo de los Trabajadores?

1. En el precio **está casi todo incluido**. Consúltanos.
2. **El hotel es muy céntrico**, apenas a 10 minutos de Ciudad del Vaticano.
3. Tendrás acompañamiento espiritual y el de una comunidad que te abre los brazos para hacer una **peregrinación** consciente y completa.
4. La próxima peregrinación será dentro de 25 años ¿vas a esperar?

PRECIOS: Habitación doble: 1.290 € | Habitación individual: 1.540 €.

Hotel de cuatro estrellas. Consulta todo el programa en nuestra web, en la sede o llamando al 914 473 000. **Quedan pocas plazas disponibles. Reserva ya. Facilidades de pago.**

Inscripciones: La Hermandad y el Departamento Apostólico-Social.

Email: joseantonio.nieto@hhtmadril.com. **Tel. y WhatsApp:** 628 382 746.



Ejercicios Espirituales Ignacianos en 2025

Los ejercicios espirituales ignacianos se realizan en absoluto silencio, a excepción del tiempo de guía y consejo con los directores de los mismos. Asimismo, es obligado participar en el programa completo, que responde a un itinerario en el que cada encuentro tiene una razón de ser que sustenta la totalidad de los Ejercicios.

- **Sábado, 1 de marzo:** 10:00 a 14:00 h. **Taller. "Sobre la espiritualidad ignaciana".** Director D. Josep Giménez Meliá S.J. Dirigido a los militantes y personas interesadas. Lugar: Capilla, calle Raimundo Lulio, 6. Madrid.
- **Viernes, 30 de mayo (17:00 h) al domingo 1 de junio (16:00 h).** **Encuentro de fin de semana.** Director D. Josep Giménez Meliá S.J. Dirigido a los militantes y personas interesadas. Lugar: Casa de Ejercicios Ntra. Sra. de la Anunciación. Calle Arturo Soria, 228, Madrid. 50 €. Incluye estancia completa. Plazas: 25 personas.
- **Domingo, 29 de junio** desde las 15:00 h hasta el **lunes, 07 de julio** a las 17:00 h. **Ejercicios Espirituales.** Director D. Edward Tito García Adrianzén, S.J. Dirigido a los militantes y personas interesadas. Lugar: Casa de Ejercicios San Ignacio, Barrio La Portilla, 7, C.P. 39130. Pedreña, Cantabria. 300 €. Incluye transporte y estancia completa. Plazas: 20 personas.

Inscripciones: La Hermandad y el Departamento Apostólico-Social.

Email: joseantonio.nieto@hhtmadril.com. Tel. y WhatsApp: 628 382 746.

Centro de Barrio del Pilar

Actividades. **Gimnasia de Mantenimiento:** de lunes a viernes en horario de mañana y de tarde.

Pilates: martes y jueves, tarde, y viernes por la mañana. **Manualidades:** lunes a miércoles, tardes.

Bailes regionales: martes, de 19:00 a 20:00 h. **Bailes modernos:** viernes, mañanas.

Grupo de reflexión y oración: se reúne cada 15 días.

Lugar: Plaza de Fonsagrada, 10. 28029 MADRID. **Info:** 917 390 476, para precios y horarios.

Centro de Alcorcón

El Centro cuenta con **clases de inglés** concertadas con la academia Kiutalk. Próximamente, iniciaremos Talleres Formativos Gratuitos para Trabajadores. Si estás interesado, o conoces a alguien que pueda estarlos, contacta con nosotros.

Lugar: C/ Islas Cíes, 9. 28924 Alcorcón MADRID. **Info:** 657 666 206 y 617 030 737.



Programas sociales



Aula Cultural

Miércoles, 5: Catedral Notre Dame de París. Por Oñez Monjas Hernández. Presencial.

Miércoles, 12: Mujeres del 27: "Sin Sombrero" y mucho más. Por M.^a Luisa Turell Guilleumas. Presencial.

Miércoles, 19: Del mito a la tragedia I. Ciclo de 5 conferencias. Por Antonio Herrador Sarmiento. Presencial.

Miércoles, 26: Carmen Laforet. Por Pilar Concejo. Presencial.

Hora: 19:00 h. **Inscripción:** 25 €, pago único para todo el curso 2025.

Visita Cultural

Lunes, 24. Hospital de Maudes.

Talleres de Tecnología y digitalización

Iniciación a Internet, nivel básico, **viernes 7**, nivel avanzado, **martes 18**. Ambos días a las 11:00 h.

Plazas limitadas. Inscríbete.

Hilos y Sueños: Artesanía y Manualidades (Imparte M.^a Paz Noya)

Miércoles, de 17:00 a 19:00 h. Muñequería, patchwork, ganchillo y punto, bisutería y pintura en tela. Precio mes: 38 € afiliados. 42 € simpatizantes.

Pintura

Martes, de 18:00 a 19:00 h. Adultos y niños. Reserva tu plaza.

Ritmos de España (Imparte Grupo Bailes Regionales)

Taller de baile. Danza y folclore. Toque básico de castañuelas.

Miércoles, de 18:00 a 19:00 h. Precio: 10 € afiliados. 20 € simpatizantes.

Castañuelas (Imparte Lucía Vila)

Lunes, de 17:00 a 18:00 h.

Precio: 30 € afiliados. 40 € simpatizantes.

Danza Española (Imparte Lucía Vila)

• Iniciación. **Lunes**, de 18:00 a 19:00 h.

Precio: 30 € afiliados. 40 € simpatizantes.

• Avanzado. **Martes y jueves**, de 11:30 a 12:30 h.

Precio: 42 € afiliados. 52 € simpatizantes.

Danza aeróbica (Imparte Ana Cerdeiriña)

Martes, de 19:00 a 20:00 h. Precio mes: 40 € afiliados. 50 € simpatizantes.

Zumba (Imparte José Manuel Moruno)

Lunes, de 19:00 a 20:00 h. Precio mes: 20 € afiliados. 30 € simpatizantes.

Judo niños (6 a 12 años) (Imparte Judith y Nicasio Armenteros)

Jueves, de 18:30 a 19:30 h. Precio mes: 20 € afiliados. 30 € simpatizantes.

Defensa personal adultos (Imparte Nicasio Armenteros)

Jueves, de 19:30 a 20:30 h. Precio mes: 20 € afiliados. 30 € simpatizantes.

Info de Actividades Culturales, Deportivas, Ocio y Tiempo Libre:

info@hhtmadrid.com | culturaydeporte@hhtmadrid.com | 914 473 000 | 630 574 557 (teléfono y WhatsApp).

Senderismo

El Grupo de Senderismo de HHT Madrid hace una salida cada quince días:

Domingo, 9: Miraflores - Soto del Real. Distancia: 15 Km. Dificultad: Baja.

Domingo, 23: Circular Guadalix de la Sierra - Dehesas El Verdugal. Distancia: 16,5 Km. Dificultad: Baja.

Info: 914 473 000 | 914 473 016.



Fechas y Horarios de los programas sociales

Invitación al Encuentro, nuestro programa intergeneracional

Lunes, de 18:00 a 19:30 h.

Info: info@hhtmadríd.com | 914 473 000 | 639 532 034 (teléfono y WhatsApp).

Programa "Familias Trabajadoras"

Sábados, 8 y 22, 2º y 4º de mes: Encuentros de Trabajadores Migrantes y Familias Trabajadoras. En la sede. 17:00 h. Eucaristía, talleres, dinámicas y convivencia.

Grupo de Encuentro Intercultural:

Miércoles, 5 y 19, 1º y 3º de mes, de 18:00 a 19:30 h.

Info: familiastrabajadoras@hhtmadríd.com | 914 473 000 | 692 389 638 (teléfono y WhatsApp).

Programa de Acogida de Trabajadores Migrantes y Talleres Formativos Gratuitos

Horario: lunes a viernes, de 11:00 a 14:00 h.

Info: trabajadoresmigrantes@hhtmadríd.com | 914 473 000 | 639 532 034 (teléfono y WhatsApp).

Servicios gratuitos

Servicio de Orientación Jurídico-laboral

Gratuito. Consultas sobre temas jurídicos, laborales o legales. Cita previa.

Horario: lunes y miércoles, de 18:30 a 21:00 h.

Info: serjuridicolaboral@hhtmadríd.com | 914 473 000 | 686 787 974 (teléfono y WhatsApp).

Servicio de Orientación Psicológica

Gratuito. Dirigido a socios y beneficiarios de los programas sociales de HHT.

Horario: miércoles, jueves y viernes por la tarde, previa cita.

Info: orientacionpsicologica@hhtmadríd.com | 914 473 000 | 639 532 034 (teléfono y WhatsApp).

Servicio de Orientación Espiritual

Si necesitas hablar con alguno de nuestros sacerdotes, llama a Recepción y se pondrán en contacto contigo.

Info: 914 473 000.



Talleres formativos básicos y gratuitos

Días y horas: miércoles y/o jueves de 16:30 a 18:00 h, salvo excepción. Duración 1 a 2 horas.

Para asistir y obtener el certificado de asistencia es imprescindible estar inscrito previamente. El cupo de personas por clase es limitado.

Temas:

- Prevención de riesgos laborales en el hogar (1 sesión).
- Conceptos básicos de ofimática (1 sesión).
- Tu móvil, tu aliado en España (1 sesión).
- Orientación legal para migrantes (1 sesión).
- Primeros auxilios (1 sesión).
- Cuidado de niños (2 sesiones).
- Aprende a buscar empleo (2 sesiones).
- Habilidades domésticas (3 sesiones).
- Cuidado de personas mayores (4 sesiones).

Éxito de los Programas sociales en 2024: pudimos ayudar aún a más personas



700
personas

CSB Escuela de Español

En su apartado de atención social ha atendido a **700** personas a lo largo de 2024 de nacionalidades de todo el mundo, contribuyendo a la adaptación a la cultura española de aquellas personas en situación vulnerable, acompañando en la construcción de un futuro en nuestro país para todos ellos y ellas.

De igual manera, el programa **SOS Refugiados**, ofrece un refrigerio a las personas beneficiarias, tras detectar déficit nutricional en muchos de ellos, que no habían podido comer antes de las clases. Ha repartido **26.216** refrigerios a lo largo de este periodo. Cada día los alumnos asistentes han podido beneficiarse de este programa.



26.216
refrigerios

Invitación al Encuentro

A lo largo de este último año, **73** personas han pasado por este programa los lunes por la tarde. De edades comprendidas entre los 18 y los 93 años, han compartido largas charlas, debates y buenos momentos. En el próximo año continuarán con la energía y la alegría que caracteriza este grupo.



73
personas



125
voluntarios

Voluntariado

En 2024 han colaborado con su tiempo y esfuerzo **125** personas, a las que agradecemos su empeño y dedicación. Con su participación y alegría, hacen posible la labor de esta institución día a día.

Familias trabajadoras

Encuentros interculturales

Los primeros y terceros miércoles de cada mes, hemos acogido a **250** personas, con unas 25 personas por grupo. En este espacio para migrantes hemos podido crear un lugar que consideren seguro para hablar de temas sensibles tan variados como los sentimientos que genera el proceso de migración o el pasar las navidades lejos de casa y de la familia.



250
personas

Encuentros de Migrantes y Familias Trabajadoras

Tienen lugar dos sábados al mes y ha reunido a una media de **73** personas de diversos países que han compartido charlas, aperitivos, dinámicas y bailes en un espacio para conocerse y crear redes de apoyo para combatir la soledad.



1.311
personas en total



1.046
personas

Acogida: Trabajadores Migrantes

En el 2024, el Área de Acogida ha atendido **1.046** personas. Esto ha sido posible gracias a la labor de colaboradores y voluntarios, quienes han atendido las necesidades de las personas que han venido a nuestra sede, y les han brindado un espacio donde ser escuchados.



DON ABUNDIO Y SU TIEMPO (I)

LOS AÑOS DE FORMACIÓN

Por Carlos Salcedo

Tal y como anunciamos en *A Hombros de Trabajadores*, del mes de enero, vamos a estudiar la figura de Don Abundio García Román, sacerdote fundador de las Hermandades del Trabajo.

Después de haber conmemorado el XXXV aniversario de su muerte; al cumplirse en 2025, 60 años de la finalización del Concilio Vaticano II; y con la inauguración del año jubilar, creemos que es un momento óptimo para dar a conocer su vida y su pensamiento, especialmente a las personas más jóvenes que no le conocieron, así como para resaltar la importancia que tuvo para la Iglesia española de su tiempo, fundando un movimiento de apostolado

seglar, muy innovador y que, en cierta manera, se anticipó a métodos evangelizadores fomentados por el Vaticano II. Dedicaremos, como mínimo, tres artículos.

En este escrito nos centramos en el tiempo que precedió a Abundio, y desde 1906 hasta 1918, etapa que comprende su infancia, adolescencia y juventud, hasta su entrada en el Seminario de Madrid, para cumplir su vocación sacerdotal, siguiendo la llamada del Espíritu Santo y el amor a Jesucristo.

Nos interesa resaltar los acontecimientos históricos, y los propiamente eclesiales que pudieron influir en su vida. Dejamos para otros escritos

su pensamiento espiritual y religioso y sus enseñanzas y vivencias como fundador de las Hermandades del Trabajo.

Infancia y adolescencia de Abundio

Partimos del hecho de que todo ser humano que viene al mundo está influido no sólo por la familia y el país en que nace sino por los acontecimientos históricos inmediatos que le han precedido y los que se producen a lo largo de su periplo existencial. Por añadidura, casi todos ellos influyeron en su formación y desarrollo intelectual, aunque raramente se explicitan en sus escritos y enseñanzas.

a. El siglo XIX en España

El niño que nace al comienzo del siglo XX (1906) en Jaraicejo (Cáceres), viene al mundo en una España heredera del difícil siglo XIX, que se inaugura con la Guerra de la Independencia; el nacimiento del liberalismo español (Constitución de 1812) y que finaliza con el "Desastre del 98"; por la pérdida de Cuba y Filipinas, últimos territorios de ultramar.

Hay un consenso entre los historiadores de que es en esta época cuando "nacen" las "dos Españas". Inicialmente se podrían caracterizar por dos tendencias contrapuestas: tradicionalismo frente a modernización.

b. La revolución industrial y la "cuestión social"

En el orden mundial es el siglo de la revolución industrial: ferrocarril (1830); motor eléctrico (1831), etc. Esta industrialización origina el fenómeno de las revoluciones en Europa de 1830 y 1848 (*Manifiesto del partido comunista*, de Marx y Engels). Para lo que nos interesa es el periodo en el que surge la llamada "cuestión social", que no es otra cosa que el choque entre dos "clases" (en términos marxistas): la burguesía, el estrato social que emergió con Revolución de 1789 y su triunfo frente a la aristocracia y la naciente clase obrera, empobrecida y con dificultades para cubrir las necesidades más básicas, que sólo puede vender su fuerza de trabajo y comienza a organizarse política y laboralmente. (1864-1876 *Primera Internacional*).

C. La Iglesia que precedió a Don Abundio

La Revolución francesa y la cuestión religiosa

En lo eclesial, es un momento difícil para la Iglesia, que va desde la Revolución Francesa, que tuvo como consecuencia la descristianización de una parte de la población, y el surgimiento de un Estado laicista frontalmente opuesto a reconocer derechos que tenía la Iglesia. Esto obliga a la Iglesia a reorganizarse con las nuevas Congregaciones religiosas y la restauración de la Compañía de Jesús.

Es el siglo de la Independencia de Italia y de la "cuestión romana" sobre el problema de los Estados Pontificios, que no se resolverá hasta 1922.

Pío IX (1846-1878)

El 8 de diciembre de 1854 Pío IX proclamó el dogma de la Inmaculada Concepción.

Con la encíclica *Quanta cura* y su anexo *Syllabus*, condenó el ateísmo, el racionalismo, el liberalismo y el socialismo. También convocó el primer concilio de la Iglesia después de Trento.

Concilio Vaticano I

La Iglesia convoca el Concilio Vaticano I (1869-1870), el primer concilio celebrado en la Ciudad del Vaticano, para responder al positivismo científico y actualizarse históricamente en los ámbitos bíblico y patrístico, entre otros.

La Constitución *Dei Filius* reconoce que el ser humano con el uso de su sola razón puede conocer la existencia

de Dios, si bien destaca la importancia de la Revelación divina. A través de este documento, la Iglesia condena los errores del materialismo, del ateísmo, del racionalismo y del fideísmo.

La Constitución *Pastor Aeternus* definió el Primado infalible del Papa en cuestiones de fe, formuladas *ex-cathedra*. Este documento conciliar asumió la filosofía tomista que era la que debía ser enseñada en la formación de los sacerdotes.

Un hecho que nos interesa conocer es que el Vaticano I potenció la recuperación de la Iglesia en Hispanoamérica, después de la emancipación de los territorios españoles. En el apoyo del episcopado americano a la infalibilidad del Papa pudo influir el hecho de que Pío IX había estado en América como sacerdote, con la misión de implantar un episcopado nativo con independencia de la Iglesia española.

León XIII y la Doctrina Social de la Iglesia

León XIII (1878-1903) tuvo un pontificado largo y pudo retomar la iniciativa y el prestigio de la Iglesia. Tiene una importancia decisiva en la organización del apostolado laical, puesto que fue el papa que inició la Doctrina Social de la Iglesia con la Encíclica *Rerum Novarum*, pero su magisterio no fue solo social ya que escribió ochenta encíclicas.

León XIII fundó en 1846 la primera Caja de Ahorros en Perusa.

San Pío X

San Pío X (1903-1914), que eligió como lema "instaurare omnia in Cristo", condenó el Modernismo en la encíclica *Pascendi*.

La Primera Guerra Mundial (1914-1918) y la Revolución rusa (1917)

Benedicto XV (1914-1922) tuvo que afrontar la Primera Guerra Mundial, que atribuía a las ideologías dominantes y al olvido del derecho para resolver los conflictos, haciendo un llamamiento a parar la guerra que no fue escuchado. Tampoco se entendió su política de neutralidad pretendiendo que Italia no entrara en el conflicto armado y la mediación que ofreció para evitar la caída del Imperio Austro-Húngaro, un bastión del catolicismo.

Las dictaduras de entreguerras

Pío XI (1922-1939) tuvo que hacer frente a las dictaduras de la época. En Europa, el acceso al poder por parte de Mussolini y Hitler. Con el primero firmó el Tratado de Letrán, por el que tuvo que renunciar a los Estados pontificios, reconociendo Italia el Estado Vaticano y otros edificios romanos. El conflicto vino después con el asunto de la educación. En la encíclica *Non abbiamo bisogno*, criticó con dureza el fascismo; apoyó a la Iglesia de México frente a los cristeros *Firmissiman constantiam*; condenó el comunismo en *Divini redemptoris*, así como el nazismo en la encíclica *Mit brennedner Sorge*.

1789

Revolución Francesa

1846

Pío IX

1869

Concilio Vaticano I

1878

León XIII

1903

San Pío X

1914-1918

I Guerra Mundial y Revolución Rusa

1922

Dictaduras de entreguerras

Conclusión

Aunque Don Abundio no vivió durante la mayoría de los años y los acontecimientos históricos que hemos reseñado, suponemos que muchos de ellos influyeron en el niño que en 1913 emigró con su familia a Madrid; entró en 1917 en el Colegio Maravillas en Madrid de los Hermanos de la Doctrina Cristiana y, fiel a su firme vocación manifestada desde niño, ingresó en 1918 en el Seminario Conciliar de Madrid. [Continuará] ■

Secretariado de Jóvenes, un espacio para crear

En un mundo donde los desafíos parecen multiplicarse, Hermandades del Trabajo-Centro de Madrid cuenta con el Secretariado de Jóvenes.



“Los amigos son como las estrellas, no siempre las ves, pero sabes que están ahí. Y nosotros somos las estrellas del universo Café Joven”.

Un sueño que inspira acción

El Secretariado de Jóvenes propone un lugar de escucha, encuentro, para afrontar miedos, construir vínculos y superar adversidades (Humano-social); proporciona a los jóvenes un espacio de reflexión que les permita vivir su fe con convicción, un espacio de espiritualidad y formación (Apostólico-espiritual); y, además, tiene el propósito de crear una comunidad donde los jóvenes, estudiantes y trabajadores puedan crecer como líderes responsables y comprometidos, en armonía con la identidad, carisma y misión de Hermandades del Trabajo para contribuir al compromiso de la evangelización del mundo del trabajo (Comunidad misionera).

Misión, visión y objetivos

Con la misión de evangelizar a los jóvenes, este proyecto busca descubrir y desarrollar los talentos regalados por Dios y ofrecerlos a los demás a través de actividades, enseñanzas, fortalecimiento de la fe y de valores como el amor, la empatía, la integridad, la solidaridad y la responsabilidad.

Este proyecto quiere llegar lejos: ayudar a los jóvenes a reconocerse como capaces de cambiar sus comunidades y el mundo laboral. Crecerán realizando talleres creativos y actividades dinámicas para hacer que sus talentos brillen y su espíritu crezca.

Tres programas que ayudan a vivir y crecer

El Secretariado de Jóvenes no es solo un concepto; es una realidad emocionante que cobra vida a través de tres programas pastorales:

- 1. Café Joven:** Un espacio cálido y creativo donde los jóvenes pueden encontrar amistad, fortalecimiento de su espiritualidad, inspiración y emprendimiento. Aquí, cada conversación cuenta, cada talento brilla y cada encuentro es una oportunidad para soñar en grande.
- 2. Coro Juvenil:** Porque la música conecta almas, este coro no solo participa en las celebraciones litúrgicas, sino también crea una comunidad de jóvenes unidos por el poder de las canciones y los valores cristianos.

- 3. Catecumenado Bíblico:** El catecumenado bíblico de jóvenes es una invitación a hacer en grupo un camino como discípulos que se sienten llamados a seguir a Jesús de Nazaret.

El Secretariado se desarrolla en tres etapas: primero, hacer grupo; segundo, incorporación al Catecumenado y, tercero, integración en Hermandades del Trabajo y su misión.

Una invitación para ti

Esta iniciativa es, también, una invitación a ser parte de algo más grande, algo que cambia vidas. El Secretariado de Jóvenes abre sus puertas a aquellos que deseen encontrar propósito, fortalecer su fe, crear y pertenecer a una comunidad y construir un futuro lleno de esperanza y significado.

¿Quieres contactar y conocernos?

Llámanos al 914 473 000 y hablemos. Nos reunimos en la sede de Hermandades del Trabajo-Centro Madrid. ■

Los 10 mensajes del "mensaje" de Navidad del rey Felipe VI (Cinco mensajes políticos, cinco humanitarios y ninguno ideológico)

Por Francisco Alonso Soto

El rey Felipe VI, como su padre el Rey Emérito Juan Carlos I, ofrece a los ciudadanos españoles dos mensajes anuales: el tradicional de Navidad, de contenido de cariz más político, como en la mayoría de los Estados; y el significativo, de los Premios Princesa de Asturias, de carácter más intelectual y cultural. ¿Nos esperábamos su contenido?

Este año su Majestad hizo el discurso más largo (15 minutos), no desde su "casa" (Palacio de la Zarzuela), sino desde el Palacio Real (Salón de Audiencias), como si quisiera señalar una nueva etapa en la década de su reinado. Sin duda, es el gran **hombre de Estado** que tenemos, por su defensa de España, de la Constitución refrendada en 1978 por todos los españoles y los principios, valores y derechos de los ciudadanos. Qué nos dure muchos años.

Destacamos los siguientes 10 importantes mensajes:

1. La Corona siempre velará por los intereses del pueblo.

Por la responsabilidad de las instituciones públicas, y por preservar el pacto de convivencia en España. **Compromiso y servicio a los españoles.**

2. La Constitución (1978) debe ser nuestra gran referencia.

Y la concordia de la que fue fruto, para afirmar nuestro Estado democrático y social de derecho, que consagra los derechos y libertades de los ciudadanos. **Rey constitucional y estado constitucional de ciudadanos.**

3. Serenidad en el pacto de convivencia para el consenso.

Que la discordia, disputa y discrepancias legítimas no impidan escuchar a los ciudadanos para atender sus proyectos colectivos o individuales y familiares, con el fin de cuidar y proteger a quienes más lo necesitan. **Consenso para el progreso económico y social.**

4. La responsabilidad de instituciones y administraciones públicas es trabajar por el bien común de los españoles.

Que el Bien Común se refleje en cualquier decisión y actuación política y social. **El objetivo principal del Estado es el bien común: conciencia, expresión y exigencia del bien común.**

5. Un pacto de convivencia se protege dialogando.

El diálogo político y social ha de llevar al Gobierno, a los partidos políticos, actores sociales, sociedad civil... a que prevalezcan el acuerdo y el consenso frente a la "atronadora contienda política". **Diálogo y acuerdos son herramientas clave para la convivencia política y social.**

6. La dana (primer tema del mensaje) nos pide una coordinación mayor y más eficaz de las administraciones.

"Hemos comprobado y entendido la frustración, el dolor, la impaciencia..." ante la grandísima catástrofe. Ha sido un toque de atención a Instituciones y Administraciones. "La ayuda de

todos está propiciando que, poco a poco, las más de 800.000 personas afectadas recuperen paulatinamente en su vida un cierto grado de normalidad". También alabó la solidaridad amplia y generosa, el trabajo de voluntarios anónimos y servidores públicos. **Sensibilidad social ante la gravísima desgracia.**

7. Que las ayudas lleguen a todos los que las necesiten.

El papel de Instituciones y Administraciones es acompañar y promover iniciativas que permitan que las ayudas lleguen a todos y cuanto antes mejor; que no se olvide la catástrofe y se tenga muy presente la necesidad de apoyo. **Es parte esencial y urgente de ese bien común que a todos obliga.**

8. Viviendas para los jóvenes y apoyo para el futuro.

El Rey alabó a la juventud que busca oportunidades y supera obstáculos con mérito y esfuerzo y que "nos ha llenado de orgullo acudiendo en masa para dar lo mejor de sí en las calles de los pueblos afectados por la dana". Dijo que la Juventud es el futuro e hizo un llamamiento a todos los actores implicados para que busquen soluciones para facilitar el acceso a la vivienda de los jóvenes en condiciones asumibles. **Viviendas asequibles para los jóvenes.**

9. Las migraciones pueden derivar en tensiones sin gestión adecuada.

Las migraciones son otro de los grandes temas del mensaje, complejo y no fácil de resolver. Hay que buscar una salida humanitaria que respete los derechos de las personas migrantes y su dignidad a la vez que se lucha contra las mafias y el tráfico de personas. **Es cuestión de solidaridad social y respuesta común de los estados.**

10. Mantener y mejorar el estado de bienestar alcanzado.

España, que es un gran país que vive un momento esperanzador de desarrollo económico y social, debe de tener otro referente necesario y muy conveniente: la Unión Europea. España, y los demás estados de la Unión, debemos seguir defendiendo con convicción y firmeza las bases de la democracia liberal, defensa de los derechos humanos y de las conquistas en bienestar social. **España no se entiende sin Europa y Europa no se puede entender sin España. ■**

Renovación del compromiso de las Misioneras del Trabajo

Como es habitual, las Misioneras del Trabajo, un grupo de mujeres fundado por D. Abundio García Román, celebraron la renovación de sus compromisos en una Eucaristía el 5 de enero. Nacieron en 1950 para animar y apoyar a grupos de trabajadores con inquietudes apostólico-sociales y sus estatutos se erigieron en 1979. Por primera vez, se celebró en la Capilla de Hermandades del Trabajo, junto a la sepultura del fundador. Fue motivo de alegría, no solamente por agradecer a Dios la vocación recibida y renovar los compromisos de fidelidad al Señor y a la Iglesia a través de las Misioneras, sino también porque estuvieron acompañadas por familia, militantes y varios sacerdotes, entre ellos Francisco del Pozo, consiliario nacional de las HHT y Asistente Eclesiástico de las Misioneras del Trabajo, que presidió la Eucaristía.



Reapertura de la sede de HHT de Alcorcón

El 10 de enero se celebró con un encuentro la reapertura de la sede de Hermandades del Trabajo de Alcorcón, tras el cierre debido a la pandemia.

Tuvo lugar una mesa redonda con el tema "D. Abundio y su tiempo". Abrió el acto Ramón Llorente, consiliario diocesano de Madrid, con la lectura del evangelio del día.

A continuación, Carlos Salcedo, director del Instituto de Estudios sobre el Trabajo, habló sobre el contexto en el que nació el fundador, su infancia, adolescencia y juventud en Madrid. Su formación en el Seminario, trabajo en Entrevías, la guerra y su respuesta al Patriarca Eijo Garay, fundando finalmente las Hermandades del Trabajo.

Marisa San Juan, presidenta nacional emérita, nos habló de su encuentro con D. Abundio y el carisma y pensamiento del mismo. Tras ella, hablaron M.ª de los Ángeles Sobrino y José David Belén, presidentes diocesanos, y otras personas que quisieron intervenir. Terminamos la tarde con una convivencia. Asistieron 41 personas.

Recogida del Icono Peregrino

El 29 de diciembre, Día de la Sagrada Familia, asistieron Ketty Herrera y Marco Zagaceta con sus dos hijos a recoger el Icono Peregrino para que lo hagamos peregrinar entre las familias de Hermandades y, en la fecha indicada, devolver al arzobispo en una nueva Eucaristía.

Para Ketty y Marco fue un momento emocionante: "Gracias a toda la familia de Hermandades del Trabajo por darnos la oportunidad de recoger nuevamente, en su representación, el icono de la Sagrada Familia".



Fundación Abundio García Román

"No podemos consentir con la violencia ni aún con preludio de paz".

Abundio García Román

- **Jornada de Puertas abiertas:** Miércoles, 12, a las 17:30 h.
- **Oraciones con D. Abundio:** Sábado, 15, 19:00 h. Lugar: sede HHT, 3ª pta.

Avance. Jornada de Doctrina y Pastoral Social

Sábado, 15 de marzo. De 10 a 14 horas.

Tema: "Inteligencia artificial. Retos y oportunidades en el mundo del trabajo".

Tendremos dos ponencias sobre este tema.

Lugar: Sede de Hermandades del Trabajo-Madrid (C/ Raimundo Lulio, 3).

Organiza la Fundación Abundio García Román y el Instituto de Estudios sobre el Trabajo de HHT.

Para colaborar económicamente:

Titular: Fundación Abundio García Román

FUNDACIÓN, Banco BBVA: ES78 0182 1216 2300 1752 8869

PROCESO, Banco Santander: ES11 0075 0123 5506 0157 4896



DESCUBRE

Agaró Chipiona

CÁDIZ ÚNICA



Vive el comienzo de una temporada extraordinaria

Hotel AGARÓ Chipiona****



En **San Valentín** déjate llevar por el romanticismo en la costa gaditana. Cena, velas, el susurro del mar y una noche bajo las estrellas.



Tiempo de **carnaval** y de colores, de chirigotas y disfraces. Vive la alegría de los carnavales gaditanos en nuestro hotel con una estancia llena de estilo.

Y puedes ir preparando la Semana Santa en la que la belleza y solemnidad de nuestras tradiciones y la espiritualidad cobran vida en el marco incomparable de la Costa de la Luz.

Ven y haz de cada momento una historia para recordar.

Reserva ahora y benefíciate de la mejor oferta.

Y ya sabes, los Apartamentos AGARÓ Cambriels te esperan todo el año.



Hotel AGARÓ Chipiona

Costa de la Luz, Cádiz
hotelagarochipiona.com

